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Sehr geehrter Herr Rotering, 
 

die SPD-Fraktion bittet nachfolgenden Antrag des SPD Ortsvereins Bramey-Lenningsen-
Flierich auf die Tagesordnung des Ausschusses Planen, Bauen und Umwelt am 16.09.2021 
aufzunehmen, zu beraten und zu beschließen: 
 
Antrag:  

1) Die Gemeinde Bönen soll die Bepflanzung und Pflege des Innenraums 
Kreisverkehr in Osterbönen als östliches Eingangstor zur Gemeinde von 
Straßen NRW übernehmen.  

2) Die Bepflanzung des Innenraums Kreisverkehr soll gemäß der Ausführungen in 
der Begründung umgesetzt werden.  

3) Örtliche Unternehmen sind als Paten für die Bepflanzung und Pflege wenn 
möglich mit einzubeziehen. 

 
 
Begründung: 
Der Kreisverkehr in Osterbönen ist das östliche Eingangstor zur Gemeinde Bönen und wird 
auch wegen der Zufahrt zum Gewerbegebiet sehr rege frequentiert. 
Ursprünglich waren mehrere Bäume im Innenraum des Kreisverkehr gepflanzt worden. Nach 
einem schweren Unfall vor einigen Jahren waren diese bis auf einen Baum dezimiert. Ein 
Baum wurde nachgepflanzt, sodass zur Zeit ein großer und ein etwas kleinerer Baum auf 
dem Kreisverkehr wachsen. 
 
Engagierte Anwohner haben vor vielen Jahren einen Kreis aus gelben Narzissen gepflanzt, 
die jedes Frühjahr aufblühen und einen freundlichen Eindruck vermitteln. 
Auch ein kunstvoll geschwungener Buchsbaum wurde von den Anwohnern gepflanzt und die 
Pflege des Kresiverkehr übernommen. 
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Straßen NRW betreut den an der Landstraße liegenden Kreisverkehr indem zwei Mal im 
Jahr das Gras geschnitten wird. Bei einer dieser Aktionen wurde nicht nur das Gras sondern 
auch der liebevoll gepflegte Buchsbaum abgeschnitten. Damit hat man nicht nur die 
Vegetation sondern auch das Engagement der Anwohner gekappt. 
 
Die Intervalle der Pflegemaßnahmen von Straßen NRW sind soweit auseinander, dass in der 
Zwischenzeit auf dem Kreisverkehr das Gras und die Unkräuter bis auf Brusthöhe wachsen 
und einen äußerst ungepflegten Eindruck hinterlassen. 
 
Es wird daher beantragt, die Pflege des Kreisverkehrs von Straßen NRW zu übernehmen 
und dadurch einen regelmäßigen Rasenschnitt zu erreichen. Denkbar ist ein monatlicher 
Schnitt in der Zeit vom 1. April bis 30.Sept. Das wären 6 Rasenschnitte pro Jahr bzw 8 
Schnitte wenn man in den Monaten Mai und Juni zweimal schneiden würde weil von 
schnellerem Graswuchs auszugehen ist.  
Die Bepflanzung wird mit 3 Büschen erweitert, die zu unterschiedlichen Jahreszeiten blühen. 
z.B. Flieder (Blühzeit April/Mai), Weigelie (Blühzeit Juni/Juli) und Schmetterlingsflieder 
(Blühzeit Aug/Sept). Dadurch verändert sich im Jahresverlauf das Aussehen des 
Kreisverkehrs, was zur Folge hat, dass die Verkehrsteilnehmer wieder aufmerksamer 
werden. Die Büsche sind bienenfreundlich. Der Kreisverkehr sähe freundlicher aus und hätte 
auch ökologische Vorteile. 
 
Der Anwohner Herr Maas hat für das Blühfeld von Ortsvorsteher Pohlmann eine Biene aus 
Metall gefertigt. Sollte das Projekt „Blühfeld“ nicht wiederholt werden, so könnte die „Metall-
Biene“ ein neues Zuhause auf dem Kreisverkehr finden. Dadurch könnte man wieder eine 
Identifikation der Menschen mit „Ihrer“ Gemeinde erreichen. 
 
Ortsansässige Firmen aus dem Gewerbegebiet sind für die Kosten der Pflege anzusprechen 
und zu gewinnen. 
  
 
Für die SPD Fraktion im Rat der Gemeinde Bönen! 
 
 
D. Lampersbach      Cornelia Hawickenbrauck 
 
 
  

 
                 


